

24

EN OTRAS NOTICIAS

Se vive en este momento una situación de terror y persecución en este municipio, pero también en otros municipios de Los Altos de Chiapas existe el mismo ambiente de amenaza militar. Lo que estamos viendo en este momento hace difícil evitar el choque o algún enfrentamiento con los zapatistas.

Por todo esto, solicitamos urgentemente la intervención de los organismos de derechos humanos nacionales e internacionales y la presencia de la Cruz Roja Internacional, al Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas y a la sociedad civil nacional e internacional a que intervengan para detener esta guerra y persecución provocada por el gobierno de Chiapas (Roberto Albores Guillén) y el gobierno federal de Ernesto Zedillo Ponce de León en contra de los pueblos indígenas de Chiapas que luchan por sus derechos y por defender su dignidad como pueblo.

Le pedimos a los medios de comunicación a que acudan a esos lugares mencionados para atestiguar y digan la verdad de los hechos.

Atentamente:

**Representantes de las comunidades y Concejo Municipal Autónomo
de San Juan de la Libertad (antes del Bosque), Chiapas, México.**

Para mayor información, comunicarse al Centro Nacional de Comunicación Social, A.C. (CENCOS), al 533-64-75 y 533-64-76, con Angélica Pineda o Cecilia Sánchez.

E

ANTE LA PRENSA NACIONAL E INTERNACIONAL.
 ANTE LOS DERECHOS HUMANOS NACIONAL E INTERNACIONAL.
 ANTE LA OPINION ESTATAL, NACIONAL, E INTERNACIONAL.

Los bases de apoyo del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), nos dirigimos ante radio difusora (XEWIM), - con sede en la Ciudad de San Cristóbal de las Casas, Chiapas - para que transmita ante la opinión los siguientes hechos lamentable sucedida el 10 de junio de 1998, que son los siguientes:

- a).- Como las 3:00 horas de la madrugada del día 10 de junio de 1998, los elementos de seguridad pública del estado, Judiciales Estatales, Federales conjuntamente con los profesores de cabecera municipal, tomaron la presidencia municipal Autónoma de San Juan de la Libertad, todos los que hacían guardia en dicha presidencia fueron intimidados, golpeados y torturados y después los llevaron a la cárcel de "cerro hueco.
- b).- Como las 4:00 horas de la madrugada del día 10 de junio de 1998, los elementos de Seguridad Pública del Estado, Judiciales Estatales, Federales y soldados Federales atacaron a la Comunidad de Chavajeval, Municipio de San Juan de la Libertad, masacrando familias inocentes, y además en la masacre está participando helicópteros por vía aérea, lanzando bombas para destruir las viviendas de la Comunidad antes indicada.
- c).- Como las 4:30 horas de la madrugada del día 10 de junio del presente año, los elementos de Seguridad Pública del Estado, Judiciales Estatales y Federales sitiaron y atacaron la Comunidad de Unión Progreso, Municipio de San Juan de la Libertad, Chiapas, hasta estos momentos existen muertos y muchos desaparecidos, ante ésta represión estuvo participando dos helicópteros. JOAN
- d).- Casi la misma hora de la madrugada del día 10 de junio del presente año, los elementos de Seguridad Pública del Estado, Judiciales Estatales y Federales, quisieron penetrar en la Comunidad de Obregón, Municipio de San Juan de la Libertad, Chiapas, con la intención de atacar a la Comunidad, pero la población de manera pacífica bloquearon la carretera, para que no tuvieran acceso los represores: al ver que no podían entrar los represores advirtieron -- que regresaría para atacar a la Comunidad.

LOS BASES DE APOYO DEL EJERCITO ZAPATISTA DE LIBERACION NACIONAL (EZLN), A 10 DE JUNIO DE 1998.

13

PFC-PRELIMINAR

RADIO UNAM INFORMA SEGUNDA EMISION 26 de Mayo de 1998

El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores cerró este martes con una caída de 3.44 por ciento, es decir, 158.71 puntos menos respecto de ayer, al colocarse en cuatro mil 453.58 unidades.

En tanto, al cierre de operaciones en el Banco Nacional de México, el precio del dólar estadounidense se incrementó 10 centavos respecto de ayer, es decir se ubicó en 8 pesos con 55 centavos a la compra y en 8 pesos con 85 centavos a la venta.

A large, stylized handwritten signature or scribble in black ink, consisting of a long horizontal stroke with a loop on the left and a vertical stroke on the right that is crossed out with several diagonal lines.

Comunicado

México es libre y el diálogo es necesario

Atención: Jefes de información, reporteros de las fuentes política y de organizaciones no gubernamentales, corresponsales.

- POSTURA DE LAS ORGANIZACIONES CIVILES MEXICANAS ANTE LOS SUCESOS QUE MODIFICAN LAS CONDICIONES DE LA MEDIACIÓN PARA EL DIÁLOGO.

¿CONDICIONES DEBEN LLEVARSE?

El conjunto de organizaciones firmantes, que hemos sido parte activa para lograr una salida civil, negociada, política y de fondo para lograr la paz, queremos llamar la atención de la sociedad sobre las consecuencias de las decisiones adoptadas por el gobierno en el último periodo en torno al conflicto de Chiapas, que han llevado a la renuncia de la Comisión Nacional de Intermediación, CONAI.

Como ciudadanos mexicanos y en ejercicio del derecho constitucional de petición, solicitamos al Ejecutivo Federal dar respuesta a los siguientes cuestionamientos:

¿Cómo se atenderán las causas profundas que dieron origen al levantamiento de 1994, si lo que se ve cotidianamente es una política de agresión, ocupación militar y desconocimiento en los hechos del EZLN como interlocutor?

¿Cómo se logrará la reconciliación histórica con los pueblos indígenas y su reconocimiento como parte fundamental de la Nación, con derechos y cultura propios, reconocidos en la Constitución, si se presenta una iniciativa de ley unilateral que no refleja los acuerdos asumidos en San Andrés y violenta el consenso logrado por la Comisión de Concordia y Pacificación en 1996?

RADIO UNAM INFORMA

SEGUNDA EMISION

CABEZAS

MIERCOLES 20 de Mayo de 1998

-- Ni Guillermo Ortiz, ex-secretario de Hacienda, ni Eduardo Fernández García, presidente de la Comisión Nacional Bancaria son responsables de la falta de vigilancia por el delito de lavado de dinero en el sistema bancario mexicano, argumentó el presidente de la Concamin, Jorge Marín Santillán.

-- En tanto, los banqueros mexicanos arrestados en Estados Unidos durante la operación Casablanca comenzaron este miércoles a testificar en un tribunal federal de Los Angeles.

-- El presidente Ernesto Zedillo afirmó que el crecimiento de la economía nacional en 6.6 por ciento durante el primer trimestre del año demuestra que vamos por el camino correcto, pues en ese lapso se enfrentaron los efectos de la crisis de Asia y la volatilidad en los precios del petróleo.

-- El secretario de Desarrollo Social, Esteban Moctezuma Barragán, sostuvo que por el momento la única responsabilidad que tiene y a la que se dedicará de tiempo completo es a la de entregar resultados positivos en esa dependencia.



¿Cómo se puede proponer la vigencia del estado de derecho cuando permanecen impunes los autores intelectuales de la matanza de Acteal y de los centenares de asesinatos políticos impunes, especialmente desde 1997?

¿Cómo se va a dar cumplimiento a la recomendación 49/98 de la CNDH sobre la ocupación ilegal y las detenciones ilegales de Taniperla?

¿Cómo se va a asumir la posición de la CNDH que plantea la reubicación del Ejército fuera de las comunidades indígenas?

¿Cómo se pretende firmar un acuerdo de paz y civilidad política cuando se agreden municipios constitucionales como el de Nicolás Ruiz y se detiene a 167 personas, mediante la presentación de 6 órdenes de aprehensión?

¿Cómo se pretende realizar elecciones municipales cuando más de 27 municipios están ocupados militarmente y hay 72,000 efectivos militares en el estado?

¿Puede haber elecciones cuando está documentada la presencia de grupos paramilitares en por lo menos 16 municipios?

¿Con qué bases de acuerdo se propone una remunicipalización de Chiapas, pactada en San Andrés, si ésta se quiere decidir también, de manera unilateral, a cuatro meses de las elecciones?

¿Cómo se quiere resolver el conflicto de Chiapas descalificando a la mediación y buscando un supuesto diálogo directo, que todos sabemos es imposible en las actuales condiciones?

¿Por qué desacreditar y desmontar el formato del diálogo pactado en San Miguel cuando se había logrado lo que en otros países del mundo se lleva muchos años y hasta décadas?

-- El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Mariano Placios Alcocer, aseguró que su partido está en el inicio del repunte de sus expectativas electorales.

Y EN LA INFORMACION INTERNACIONAL

-- En Indonesia, el presidente del Parlamento, Hamorko, dio un ultimátum al mandatario Suharto, para que renuncie ante del viernes, o de lo contrario convocará a la Asamblea Consultiva para elegir un nuevo presidente del país.

-- Asimismo, Madeleine Albright, secretaria de Estado estadounidense, pidió al presidente Suharto su renuncia.

-- El Parlamento yugoslavo ratificó por amplia mayoría al ex presidente de Montenegro, *Momir Bulatovic*, como nuevo primer ministro de la República Federal de Yugoslavia, en sustitución de *Radoje Kontic*.



¿Bajo qué cálculo arriesgan la estabilidad y la paz en todo el país?

¿Qué se busca con el cierre de templos y la persecución de los catequistas y agentes de pastoral de la Diócesis de San Cristóbal de las Casas?



Tenemos derecho a saber hacia dónde nos quiere llevar el gobierno. Tenemos derecho a exigir una política de paz consistente, más allá de declaraciones y campañas de propaganda que se contradicen en los hechos.

Exigimos al Gobierno Federal que detenga su política de guerra y que genere condiciones para retomar la vía del diálogo, iniciando con la reubicación del ejército fuera de las comunidades y cumpliendo los acuerdos de San Andrés sin pretender una legislación unilateral que los contradiga en la letra y en el espíritu.

Exigimos el respeto al trabajo pastoral de la Diócesis de San Cristóbal de las Casas, así como la salvaguarda de la seguridad personal de todos los agentes de pastoral y catequistas, cuya cabeza son los Obispos Samuel Ruiz García y Raúl Vera.

Como organizaciones civiles, pedimos, demandamos al Comité Clandestino Revolucionario Indígena-Comandancia General del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, que, ante el nuevo escenario, exprese su palabra con relación a las condiciones que hagan posible el diálogo y el camino de la paz.

Pedimos al Congreso de la Unión que redoble sus esfuerzos para evitar la cancelación en la práctica de la Ley del Diálogo para no hacerse cómplice de la política de guerra no declarada. Le pedimos que respalde a la COCOPA para que asuma un papel activo en la construcción de las nuevas condiciones para el diálogo, manteniendo la necesidad de una mediación confiable y con plena

0

INFORMACIÓN NACIONAL

autoridad moral, que sea reconocida por ambas partes y que dé certidumbre al diálogo (Ley del 11 de Marzo), evitando así todas las salidas unilaterales y la violencia de facto.

A los medios de comunicación, les solicitamos respetuosamente alentar una cobertura objetiva y serena de los acontecimientos de Chiapas y la expresión de la pluralidad nacional, evitando hacer el juego a las campañas de difamación.

Llamamos al conjunto de la sociedad civil a activar todos los mecanismos para lograr una salida pacífica al conflicto por el que atraviesa nuestro país. A redoblar la presencia en Chiapas como observadores y como Cinturón de Paz para disuadir el crecimiento de las agresiones armadas. A exigir por todos los medios una estrategia consistente y clara de paz, que permita la reconciliación y la solución a los problemas de fondo que dieron origen al conflicto.

A Don Samuel Ruiz y a la Comisión Nacional de Intermediación, CONAI, les reiteramos nuestro apoyo en esta hora. Les agradecemos todo su esfuerzo y dedicación para la paz. Los invitamos a mantener su presencia profética y pastoral a favor de los indígenas y de una solución de fondo para alcanzar la paz cierta y duradera.

ORGANIZACIONES QUE SUBSCRIBEN

- 1) ACADEMIA MEXICANA DE DERECHOS HUMANOS
- 2) ACCIÓN DE CRISTIANOS POR LA ABOLICIÓN DE LA TORTURA
- 3) ALIANZA CÍVICA
- 4) ALIANZA CÍVICA D.F
- 5) CENTRO ANTONIO DE MONTESINOS
- 6) CENTRO DE DERECHOS HUMANOS "MIGUEL AGUSTIN PRO JUÁREZ"
- 7) CENTRO NACIONAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL, CENCOS
- 8) CIRM-METRO

cinta\roman
RADIO UNAM INFORMA

ortiz
SEGUNDA EMISION

200598
GACHUZ

Ni Guillermo Ortíz, ^{ex-secretario} ~~secretario~~ de Hacienda, ni Eduardo Fernández García, Presidente de la Comisión Nacional Bancaria son responsables de la falta de vigilancia por el delito de lavado de dinero en el sistema bancario mexicano, argumentó el presidente de la Concamin, Jorge Marín Santillán.

--ENTRA CINTA ROMAN --

TIEMPO 1"40"

A

- 9) COMISIÓN FRANCISCANA DE JUSTICIA Y PAZ
- 10) COMISIÓN FUNDACIÓN JUSTICIA, PAZ Y ECOLOGÍA
- 11) COMISIÓN JUSTICIA, PAZ Y VIDA
- 12) COMISIÓN MEXICANA DE DEFENSA Y PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS
- 13) COMITÉ DE LOS DERECHOS HUMANOS AJUSCO
- 14) CONVERGENCIA DE ORGANISMOS CIVILES POR LA DEMOCRACIA
- 15) CREADORES, ACADÉMICOS, INVESTIGADORES
- 16) CHILTAK, A.C.
- 17) DIÁLOGO 27
- 18) EQUIPO PUEBLO
- 19) FUNDACIÓN RIGOBERTA MENCHÚ TUM, MÉXICO
- 20) GRUPO POR LA PAZ
- 21) INSTITUCIÓN JAVERIANA
- 22) INTERCONGREGACIONAL DE JUSTICIA, PAZ Y VIDA
- 23) LANETA
- 24) MISIÓN CIVIL POR LA PAZ
- 25) MISIONERAS "HIJAS DEL CALVARIO"
- 26) MOVIMIENTO CIUDADANO POR LA DEMOCRACIA
- 27) MOVIMIENTO DE CRISTIANOS COMPROMETIDOS CON LAS LUCHAS POPULARES
- 28) MOVIMIENTO POR LA PAZ CON JUSTICIA Y DIGNIDAD
- 29) MUJERES PARA EL DIÁLOGO
- 30) ORDEN DE SANTA ÚRSULA
- 31) PARROQUIA SAN PEDRO MÁRTIR
- 32) PRODUSSEP
- 33) RED NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS "TODOS LOS DERECHOS PARA TODOS"
- 34) RESID. UNIVERSITARIA FEMENINA
- 35) SALUD INTEGRAL PARA LA MUJER, SIPAM
- 36) SECRETARIADO INTERNACIONAL CRISTIANO DE SOLIDARIDAD PARA AMÉRICA LATINA
- 37) SECRETARIADO SOCIAL MEXICANO
- 38) SERVICIO, DESARROLLO Y PAZ
- 39) SERVICIO, PAZ Y JUSTICIA, SERPAJ
- 40) SERVICIOS INFORMATIVOS PROCESADOS
- 41) TALLER UNIVERSITARIO DE DERECHOS HUMANOS

EU\CASABLANCA
RADIO UNAM INFORMA

DETALLA
SEGUNDA EMISION

200598
GACHUZ

El periódico estadounidense The Washington Post reveló que los arrestos que se han realizado como parte del Operativo Casablanca suman 180, 50 de los cuales son de origen mexicano.

El diario informó que para el operativo, el FBI creó una falsa compañía que simuló tener la intención de depositar dinero originado por el narcotráfico y nunca tuvo problemas con los empleados bancarios mexicanos que conocían su origen turbio, y sólo se discutió el monto de la comisión que ascendía al 4 por ciento.

El rotativo precisó que ningún ciudadano estadounidense ha sido detenido por este operativo y agregó que la Procuraduría General de la República mexicana levantó cargos formales contra los bancos Serfin, Confía y Bancomer.

En tanto, autoridades estadounidenses informaron que el caso contra los 22 banqueros y 3 bancos mexicanos por lavado de dinero de los Cárteles de Juárez y de Cáli, fue turnado al fiscal estadounidense en los Angeles, *Thom Mrosek*.

Los banqueros mexicanos arrestados durante la operación Casablanca para dismantelar una red de lavado de dinero comenzaron a testificar en el tribunal ~~deferal~~ de Los Angeles.

FEDERAL

